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VORWORT 
 

Liebe Mitglieder,  
 
2020 neigt sich nun dem Ende entgegen und so sehr wie dieses Mal haben 
wir uns wohl selten einen Jahreswechsel herbei gesehnt - verbunden mit 
der Hoffnung 2021 bringe uns ein bisschen Normalität zurück. 
 
Anstatt uns mit Trainingsplanung und Spielorganisation zu beschäftigen, 
mussten wir uns notgedrungen mit Verordnungen und Hygienekonzepten 
auseinandersetzen. Besonderer Dank gilt deshalb all unseren Abteilungs- 
und Übungsleitern. Sie haben mit viel Engagement dafür gesorgt, dass wir 
den Sportbetrieb auch unter herausfordernden Bedingungen lange Zeit 
aufrechterhalten konnten.  
 
Während des Lockdowns im Frühjahr haben wir gespürt, wie sehr wir alle 
unseren Sport vermissen und regelmäßige Trainingseinheiten oder auch 
Wettkämpfe unseren Alltag prägen. Noch deutlicher wurde dies vor allem 
nach den Lockerungen im Sommer. Die gute Trainingsbeteiligung sowie 
Teilnahme an den sportlichen Höhepunkten wie Volleyball- und 
Kirmesturnier oder Vereinswandertag zeigten, dass die Menschen es kaum 
erwarten konnten, wieder aktiv zu werden.  
 
Der Weg zurück in ein normales Sporttreiben ist jedoch noch lang und die 
Gesundheitsprävention wird bei allen sportlichen Aktivitäten auch noch 
lange Zeit Vorrang haben. Deshalb ist es wichtig, dass wir weiterhin 
verantwortungsvoll mit den Infektionsschutzmaßnahmen umgehen und 
uns auf den Wiedereinstieg ins Sportreiben bestens vorbereiten.   
 
In diesem Sinne wünsche ich euch eine besinnliche Adventszeit, frohe 
Weihnachten und einen schönen Jahreswechsel. Bleibt gesund und lasst 
uns gemeinsam die Daumen drücken, dass wir 2021 sportlich wieder voll 
durchstarten können. 
 
Beste Grüße, 
 
Michael Schubel 
Sportkoordinator 
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  Unser Sportjahr im Überblick 
 

2020 – ohne Frage ein Sportjahr mit einer unerwarteten Wende und vielen 
Hürden, denn die Corona-Pandemie legte ab März die gesamte Sportwelt 
lahm. Nahezu alle Spiele und Wettbewerbe sind ausgefallen, Ligen ruhen 
und Trainings konnten nicht stattfinden. Um überhaupt in der 
Zwischenzeit Sport ausüben zu können, mussten wir den Trainings- und 
Wettkampfbetrieb umfassenden Hygienekonzepten unterziehen. Dabei 
hatte das Jahr noch „ganz normal“ angefangen.  
 
Nach dem traditionellen Tischtennis-Ortsranglistenturnier Ende Januar 
fand am 06. März unsere Mitgliederversammlung mit entscheidender 
Vorstandswahl statt. Die erschienenen Mitglieder wählten einen fast 
komplett neuen Vorstand, da der bisherige geschäftsführende Vorstand - 
einschließlich eines Teils des erweiterten Vorstandes, sich nicht mehr für 
Schlüsselfunktionen zur Wiederwahl stellte. Unser Sportverein ging damit 
in seiner gesamten Führung in jüngere Hände über. Dabei gab der Neu-
Vorstand unmittelbar nach der Wahl bekannt, dass er zukünftig nach 
Ressort-Prinzip arbeiten wird und Aufgaben in die Bereiche 
Geschäftsführung, Finanzen und Sportkoordination sowie PR & Marketing, 
Organisation, Repräsentation und Vereinsjugend einteilen wird. 
 
Der neugewählte Vorstand nutzte außerdem die Gelegenheit, um 
langjährigen Sportlern und Ehrenamtlern für ihr Engagement, teils nach 
Ausscheiden aus einem Amt, zu danken. Nach jeweils persönlicher 
Dankesanprache wurden Mitglieder an diesem Abend mit einer eigens 
angefertigten Medaille des TV Saubach (von Vereinsbedarf Ines Weinert) 
für ihr Engagement im Sportverein besonders geehrt.  
 

 

DANKE – für die viele Arbeit, das große 
Engagement und die enorme Hingabe, mit 
der IHR diese vielen Jahre im Ehrenamt den 
Sportverein bereichert habt! 
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Unser Sportjahr im Überblick 
 

Nach stolzen 46 Jahren 
Engagement im Vorstand, davon 
fast ein Vierteljahrhundert als 
Chef, hatte unter anderem unser 
1. Vorsitzender Bernd Sperling 
an diesem Tag den Staffelstab 
an den neuen Geschäftsführer 
Philip Walter und sein junges 
Team übergeben.  
 
Unter großem Applaus und 
stehenden Ovationen wurde ihm 
dafür gebührend gedankt und 
erstmals in der Geschichte des 
TV 1922 Saubach der Titel des 
Ehrenmitglieds vergeben. 
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Unser Sportjahr im Überblick 
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Kurz darauf kam der mehrwöchige Corona-Lockdown und der 
Sportbetrieb wurde außer Kraft gesetzt. Diese Zwangspause fand erst 
Anfang Mai durch die 5. Verordnung des Landes Sachsen-Anhalt eine 
Unterbrechung: Sporttreiben im Freien unter bestimmten 
Voraussetzungen war nun eingeschränkt wieder erlaubt. Zeitnah erstellte 
die Abteilung Fußball Hygienekonzepte und holte die Genehmigung zur 
Nutzung des Sportplatzes beim Bürgermeister Rupert Schlosser ein. Nach 
etwa zweimonatigem Stillstand konnte am 8. Mai erstmals wieder ein 
Training der Fußballmänner unter besonderen Bedingungen mit max. fünf 
Personen stattfinden. Volleyballer und Kinder vom Knirpsensport folgten.  
 

Mit der 6. Verordnung und der Freigabe des COVID-19 Schutz- und 
Handlungskonzepts zur Turnhallennutzung durch die 
Verbandsgemeinde, konnten wir ab Mitte Juni auch die Turnhalle unter 
Auflagen wieder für den Sportbetrieb nutzen. Das war insbesondere für 
unsere Gymnastikfrauen und die Abteilung Tischtennis ein wichtiger 
Schritt zurück ins Sportleben. Nach anfänglicher Beschränkung auf zehn 
Personen, war das Sporttreiben dank weiterer Lockerungen ab 1. Juli dann 
mit 20 Personen möglich. Obschon vieles komplizierter geworden war: 
Personenbeschränkungen, Führen von Teilnehmerlisten, Abstandsregeln, 
Desinfektion von Händen und Sportgeräten und regelmäßiges Lüften für 
ein risikoarmes Sporttreiben in Coronazeiten.  
 
Dennoch waren wir alle froh, dass Sport wieder möglich war und umso 
enttäuschter, als Ende Oktober der „Lockdown Light“ unser Sportleben 
zum zweiten Mal zum Erliegen brachte.  
 

Sport-Events & Highlights   
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 Sport-Events & Highlights 
 

Das Sportjahr 2020 bleibt für alle ein außergewöhnliches Jahr. Aber auch 
in einem schwierigen, vom Virus dominierten Jahr, ist es uns gelungen, den 
Sportkalender mit einigen Sportevents zu füllen.  
 
Als erste Sportveranstaltung nach dem Frühjahrs-Lockdown wurde kurz 
nach Inkrafttreten der 7. Eindämmungsverordnung das 21. Saubacher 
Fußball-Kirmesturnier unter strengen Hygienevorgaben am 10. Juli 
durchgeführt. Hierfür erarbeiteten die Verantwortlichen erstmals ein 
Hygienekonzept, das eine Sportveranstaltung dieser Art unter 
Coronaauflagen überhaupt zuließ.  
 

Insgesamt acht Teams (neuer Teilnehmerrekord) waren am Freitagabend 
nach Saubach gekommen, um das Kleinfeld-Fußball-Turnier um den 
begehrten Wanderpokal der Gemeinde Finneland auszuspielen. Viele 
hatten sich offenbar regelrecht, danach gesehnt, dass wieder etwas los ist. 
Nach einer spannenden Gruppenphase setzte sich im Endspiel der 
Vorjahressieger „FC WEG Wohlmirstedt“ gegen die "Hamburger Zukunft" 
durch. Den erfolgreichen Abschluss des Turnierwochenendes bestritt am 
Samstag nachmittag die C-Jugend JSG Unstrut/Finne im 
Freundschaftsspiel gegen FC ZWK Nebra, nachdem vormittags bereits die 
E-und F-Jugendmannschaften ihr Können unter Beweis stellten. 
 

Kirmes-Fußball-Turnier am Freitagabend | Sportplatz Saubach  
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Sport-Events & Highlights   
 

Ebenfalls im Juli organisierte Vorstandsmitglied Marco Dietrich kurzfristig 
die erste Radtour für Vereinsmitglieder & interessierte Radfreunde. Bei 
schönstem Wetter startete die kleine Radgruppe in Saubach und legte bis 
zum erklärten Endpunkt Kahlwinkel gemeinsam insgesamt 27 km zurück.  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Eine weitere Premiere gab es auch im August mit dem Beach-Cup-
Volleyballturnier, in dem sich acht Mannschaften mit je vier Spielern in 
zwei Staffeln gegenüberstanden. Nachdem das traditionelle Freiluft-
Volleyballtunier im Juni ausfallen musste, war spontan die Idee eines 
Beach-Volleyballturniers entstanden. Der Spaß am Volleyballspielen stand 
dabei bei allen Teams im Vordergrund und konnte auch durch den fast 30-
minütigen Regenguss am vormittag nicht getrübt werden. Am Ende 
lieferten sich die "Füchse" aus Hassenhausen und die „2. Saubacher 
Mannschaft“ ein spannendes Endspiel aus dem die Füchse als Sieger 
hervorgingen.  Angesichts der vielen positiven Rückmeldungen wird es im 
nächsten Jahr auf jeden Fall eine 2. Auflage des Beach-Cups geben. 

Radtour durchs Finneland                                      Tourziel Kahlwinkel Vogelherd | 19. Juli 2020  
 

2. Platz beim ersten Saubacher Beach-Cup 
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Ein weiterer Höhepunkt in diesem Jahr war der Vereinstag mit dem 
Familiensportfest im September. Vereinsmitglieder und interessierte 
Familien bekamen dort die Gelegenheit einen sportlich-spaßigen 
Nachmittag mit ihren Kindern zu verbringen. Neben den 
außergewöhnlichen Wettkämpfen mit anschließender Siegerehrung 
sorgte auch ein kleines Rahmenprogramm für etwas Abwechslung. Bei der 
Siegerehrung am frühen Abend wurden die ersten fünf Platzierungen mit 
besonders tollen Preisen belohnt. Von Eintrittskarten für den Tierpark in 
Memleben bis hin zum „Grillpaket bei Hans“ (Fleischerei Kathe) war für 
jeden etwas dabei.  Eingebettet in das Familiensportfest war zudem eine 
besondere Enthüllung: Anlässlich des bevorstehenden 100-jährigen 
Vereinsjubiläums 2022 hatten sich Engagierte des Vereins schon in diesem 
Jahr bemüht, die Geschichte um den Verein „in Szene“ zu setzen. Somit 
konnten die Teilnehmer des Sportfestes und die Fußballer des Vereins die 
feierliche Enthüllung der ersten Infotafel „Der Sportplatz“ aus der 
geplanten Dokumentationsreihe Saubacher Sportstätten miterleben.  
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 

Den Abschluss des Jahres bildete die 
Herbstwanderung Ende September, 
nachdem der Saubacher Adventsmarkt, 
Jahresabschlussturniere und Weih-
nachtsfeiern nicht stattfinden konnten. 
Dabei waren unsere Wanderleiter Reiner 
Schumann und Hartmut Rossa froh, dass 
die Tour ins herbstliche Finneland nicht, 
wie schon der Frühjahrswandertag, 
Corona zum Opfer fiel.  

Sport-Events & Highlights   
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Wir begrüßen unsere neuen Mitglieder und wünschen viel Spaß in & mit 
ihren Sportabteilungen. 
 

TVS-News 
 

 Neue Mitglieder im Sportjahr 2020     -   Herzlich Willkommen! 

 Mitgliederzahlen Stand 01.12.2020                                   
M

itg
lie

de
r i

m
 T

VS
* FB               67

VB                      66

TT                        47

GYM                    43

KSP      23
* Mehrfachteilnahme in Abteilungen möglich 

13

231 

* wegen coronabedingtem Trainings-
ausfall zählen zuletzt eingegangene 
Anmeldungen erst für 2021 



 

 

 

 Geburtstage im Sportjahr 2020   -   Herzlichen Glückwunsch! 

Wir gratulieren allen Jubilaren recht herzlich & wünschen für die Zukunft 
alles Gute, viel Gesundheit und noch wunderschöne Jahre im Verein! 
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TVS-News 
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Fussball-News 
 

Die Saison 2019/2020 begannen die Saubacher Fußballer gewohnt 
erwartungsvoll mit zwei Mannschaften im Männerbereich. Die 1. 
Männermanschaft ging in der Kreisliga Staffel 1 gemeinsam mit Bad Bibra 
unter dem Namen SG Bad Bibra/Saubach ins Rennen. Die 2. 
Männermannschaft bildete sogar eine Dreier-Spielgemeinschaft 
zusammen mit Bad Bibra und Billroda. Nach einem ordentlichen 
Saisonstart mussten beide Teams jedoch vermehrt Punkte liegen lassen 
und waren nur noch im unteren Drittel der Tabelle anzufinden.  
 
Nachdem sich Corona auch in Sachsen-Anhalt breit gemacht hatte, fand 
der letzte Spieltag am 29.02.2020 statt. Anschließend wurde die Saison 
abgebrochen. Die 1. Mannschaft belegte am Ende den 11. von 14 Plätzen, 
die 2. Mannschaft den 12. von 15. Zur neuen Saison 2020/2021 wurde 
aufgrund Personalmangels die 2. Mannschaft aufgelöst. 
 
Im Jugendbereich wurden, wie auch im Männerbereich, 
Spielgemeinschaften gebildet. Unter JSG Unstrut/Finne treten die jungen 
Spieler gemeinsam mit Fortuna Bad Bibra und dem BSC 99 Laucha an. 
Leider wurden unsere Talente auch vom Virus gestoppt und auch diese 
Ligen mussten jeweils abgebrochen werden. Während es von F- bis zur D-
Junioren keine abschließende Wertung gab, belegte unsere C-Junioren 
einen hervorragenden 3. Platz von 9 Teams. 
 

An dieser Stelle einen großen Dank an alle 
Trainer, Betreuer, Eltern und Unterstützer! 
unserer Mannschaften. 

                  Leitung:       Andreas Götze       Thomas Kuhn 
 

                  Kontakt: fussball@tv1922-saubach.de  
0174 / 9514118  oder  0176 / 63806702 
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Fussball-News 
 

1. Männermannschaft 2020/2021 
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Volleyball-News 
 

                  Leitung:           Peter Müller        
 

                  Kontakt: volleyball@tv1922-saubach.de 
0172 / 7468937 

Das Jahr 2020 lief für den Saubacher Volleyball sehr zurückhaltend. Nach 
vorsichtiger Wiederaufnahme des Volleyball-Trainings im Juni war die 
Austragung des 1. Beachvolleyball-Turniers im August auch für uns der 
erste große Schritt in Richtung "Zurück zum Volleyballspiel". Vor allem 
nachdem unser traditionelles Volleyballtunier im Juni ausfallen musste, 
freuten wir uns umso mehr auf spannende Spiele und eine erste 
Siegermannschaft. Wie überall mussten weitere Turniere oder 
Veranstaltungen dieses Jahr coronabedingt ausfallen. Lediglich ein 
weiteres Turnier konnte die Mixmannschaft in Wetzendorf noch bestreiten: 
Am Samstag den 03. Oktober gab es auch eine kleine "Wiedervereinigung" 
in der Wetzendorfer Turnhalle beim Karsdorfer-Volleyball-Turnier.  

 

Unsere Mix-Volleyballer 
fanden sich nach langer 
Spielpause endlich wieder für 
ein paar Runden am Netz 
zusammen. Nach spannenden 
Spielen - und Dank "eigener 
kleiner Fankurve" - setzten sie 
sich am Ende sogar gegen Rot-
Weiß Wiehe, die Uschis, Team 
Querfurt und keine Ahnung 
durch und holten den 
Siegerpokal nach Saubach. 
 



  

Mixmannschaft zum 1. Saubacher Beach Cup im August 
 

Volleyball-News 
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Tischtennis-News 
 

                  Leitung:        Axel Götze        

                  Kontakt: tischtennis@tv1922-saubach.de 
0174 / 3397602 

Aufgelebt: In diesem Jahr konnte dank Übungsleiter Gerhard Jakob ein 
neuer Trainingszeitraum erschlossen werden. Ohne „Kampfgeschrei“ in 
der Halle, klickern nun auch bei weniger testosterongeladenen 
Ballspielenden die Tische donnerstags ab 17.30 Uhr beim offenen Training. 
Die Wiederaufnahme des Trainings ab Juni hat auch beim Tischtennis Allen 
gutgetan und wurde freudig angenommen. Der Punktspielbetrieb wurde 
von vielen Verlegungen und Zweifeln begleitet. Platzierungen nach dem 
Spielabbruch 1. Halbserie 20/21: 
 

1. Mannschaft - Kreisliga 4. Pl. 
2. Mannschaft - 1.Kreisklasse 6. Pl 

3. Mannschaft – 2. Kreisklasse 3.Pl. 
Jugend Kreisliga 7.Pl. 

Titelverteidiger Weihnachtsturnier David Opitz TTC Oberbösa 
Titelverteidiger ORT Marie Vater 

 

Unsere Jugend konnte in den unteren Altersklassen mithalten z.B.  bei den 
Kinder- und Jugendspielen im März in Taucha: Karl Krause - Silber und 
Louis Becker & Luke Ditttmar – Bronze oder bei den 
Kreiseinzelmeisterschaften des Burgenlandkreis der Schüler & Jugend im 
September:  AK 11 Karl Krause 3 Pl. und Mara Böttger den 4. Pl. In der AK 
Jungen 13 spielte Felix Langer am Ende um Platz 3. In den anderen 
Altersklassen haben die Teilnehmer der Städte Zeitz, Naumburg und 
Weißenfels sowie die Traditionsvereine Freyburg, Taucha und Uichteritz 
Trainingsvorsprung. 
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An dieser Stelle einen großen Dank an Helga & 
Bubi Schaks, Roswitha Jakob und Claudia 
Ackermann sowie Familie Dittmar / Kaulwell. 
 



  

Tichtennis-News 
 

Familientag Tischtennis 05. Januar 2020 
 

Corona-Schutz beim Tischtennis          Silber für Karl Krause bei Jugendspielen in Taucha 
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Gymnastik-News 
 

Das Sportjahr 2020 begann für uns am 13. Januar mit dem alljährlichen 
Begrüßungsritual:  bei einem Gläschen Sekt beschwörten wir im Anschluss 
an die erste schweißtreibende Trainingsstunde gemeinsam die guten 
(Sport)Vorsätze für das neue Jahr.  In diesem Sinne erfolgte dann wieder 
regelmäßig montags Gymnastik bis in den März hinein. Ab 13. März war 
dann jedoch aufgrund des coronabedingten Lockdowns vorerst Schluß. 

Nach ersten Lockerungen durch die Verordnungen der Bundesländer war 
es uns erst ab Mitte Juni erst wieder möglich in der Turnhalle unter 
Einhaltung eines strengen Hygienekonzeptes Sport zu treiben. Nach 
anfänglicher Beschränkung auf 10 Personen, fanden wir uns nach der 
Beschränkung auf 20 Personen ab Juli in einem 2-wöchigen 
Wechselmodus in festen Trainingsgruppen zusammen, um jedem die 
Chance auf sportliche Betätigung bieten zu können. Schließlich zählt 
unsere Gymnastikabteilung noch immer über 40 aktive Frauen von denen 
sich durchschnittlich etwa 25-30 zu unseren Übungsstunden einfinden. 
Dazu führten wir Teilnehmerlisten zur Dokumentation im Falle etwaiger 
Infektionskettennachverfolgung, desinfizierten Sportgeräte nach der 
Nutzung und sorgten für regelmäßig Frischluft während und nach den 
Sportstunden. Leider brachte der „Lockdown Light“ Ende Oktober unser 
Sportleben zum zweiten Mal zum Erliegen.  

                  Leitung:         Christine Pfleger        
 

                  Kontakt: gymnastik@tv1922-saubach.de 
0162 / 2948441 
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Gymnastik-News 
 

Neben der regelmäßigen sportlichen Ertüchtigung vermissen wir vor allem 
die Gemeinschaft und das gesellige Miteinander. So mussten neben 
kleinen Zusammenkünften nach den Übungsstunden auch traditionelle 
Ereignisse wie unsere Weihnachtsfeier in der Saubacher Gaststätte 
coronabedingt ausfallen.  
 

Glücklicherweise mussten wir jedoch nicht auf alles verzichten. So 
verbrachten wir Anfang März noch einen gemütlichen Abend in der 
Gaststätte in Allerstedt anlässlich unserer Frauentagsfeier mit etwas mehr 
als 20 Damen. Zu den wohl schönsten Ereignissen in diesem Jahr zählte 
auch der Geburtstag unserer Sportskameradin Elisabeth Voigt. Als ältestes 
Mitglied der Gymnastikgruppe und des Sportvereins feierte sie im August 
ihren 86. Geburtstag und wir überbrachten Glückwünsche in einer kleinen 
Abordnung unserer Abteilung. Ein ebenso gelungenes Erlebnis gab es auch 
Anfang September bei der Wanderung von Kalbitz zum Anwesen von 
Sabine Schauseil – einer ehemaligen Mühle mitten im Wald gelegen. Nach 
kleiner Wanderung ließen wir den Tag bei bestem Wetter in lustiger Runde 
mit selbstgemachter Bowle und kleinen Snacks am Lagerfeuer ausklingen.  
 

 

 

 

 

 
 

Als Neuzuwachs in der Gymnastikgruppe begrüßten wir diesem 
Sommer Stefanie Brix, die sich zudem auch als Vertretung für die 
Leitung der Übungsstunden in Zukunft bereit erklärt hat.  
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Neujahrsbegrüßung im Januar               Wanderung von Kalbitz zur Mühle Schauseil 
 



  

Knirpsensport-News 
 

                  Leitung:         Kerstin Dietrich       
 

                  Kontakt: knirpsensport@tv1922-saubach.de 
 

Dieses Jahr war für den Knirpsensport, wie auch für alle anderen 
Abteilungen, ab Ende März von den Corona-Einschränkungen geprägt. In 
dieser Zeit lieferten sich die Kinder gegenseitig ganz tolle Ideen in kleinen 
Videos: ein Kind machte eine Sportübung vor, welche alle zu Hause 
nachmachen sollten und bestimmten dann das nächste Kind.  
 

Erst ab Frühsommer haben wir dann wieder gemeinsam - in kleinen 
Gruppen - auf dem Sportplatz trainiert. Bis Ende Oktober konnten wir uns 
auch weitgehend uneingeschränkt in der Sporthalle mit jeder Menge 
Sport, Spiel und Spaß bewegen. Im November setzen wir notgedrungen 
unsere Videosportangebote fort.  
 

Für 2021 steht unserer Abteilung eine wesentliche Veränderung bevor. 
Leider bin ich aus privaten und beruflichen Gründen gezwungen, die 
Leitung der Kindersportgruppe nach 10 Jahren aufzugeben. Daher suchen 
wir engagierte Übungsleiter oder Betreuer, die den Knirpsensport ab 
nächstem Jahr fortführen und mit neuen Ideen bereichern. Auch eine 
Erweiterung im Kindersport z.Bsp. für 6-10-Jährige ist zudem denkbar.  
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Knirpsensport News 
 

Knirpsensport auf dem Sportplatz im Sommer  
 

Wünschenswert wären erfahrene Übungsleiter oder Personen aus 
bestimmten Berufsgruppen wie Ergotherapie, Physiotherapie, Erzieher – 
ist aber keine Bedingung. Vielmehr sind uns der altersgerechte Umgang 
mit Kindern sowie die Vermittlung von Spaß im Sport, Technik und Respekt 
gegenüber Mit- und Gegenspielern wichtig. Die Begeisterung für den Sport 
und das Engagement, Kindern etwas beibringen zu können, sollten im 
Vordergrund stehen. Wer interessiert ist, kann sich jederzeit gern bei mir 
melden – auch Neueinsteiger sind herzlich willkommen! 
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Nur eine Woche nach der Wahl standen wir schon - coronabedingt - vor 
unserer ersten Herausforderung: Kontaktbeschränkungen & 
Versammlungsverbote. Dank Webmaster Manuel Kelm „hangelten“ wir 
uns die ersten Monate per Videokonferenz durch die Vorstandssitzungen, 
vor allem um die „COVID-Themen“ wie Verordnungsstatus, 
Kommunikation ggü Mitgliedern, Hygienekonzepte und Wiedereinstieg in 
den Sportbertrieb zu organisieren.  Die Weiterführung der 
Vereinsgeschäfte war für mich - vor allem dank der soliden Vereinsführung 
durch Bernd Sperling - nach Einarbeitung kurzerhand möglich. Neben der 
regulären Beantragung von Fördermitteln und der Verbandsarbeit konnte 
ich mit der Gemeinde einen neuen Nutzungsvertrag für das Sportlerheim 
fixieren und nach mehreren Anläufen schließlich die rechtmäßige 
Anerkennung der beschlossenen Satzungsänderung beim Amtsgericht 
erwirken. Außerdem wurde im Vorstand ein weiteres Fördermittelprojekt 
zur Sanierung des Vereinsheims vorbereitet und der Antrag gestellt. Bei 
positivem Bescheid (ca. 03/21) könnten wir eine umfassende Sanierung 
dessen vornehmen und damit ansprechende & funktionsfähige 
Räumlichkeiten schaffen. Es war ein turbulenter Auftakt für uns alle, den 
wir gemeinsam gemeistert haben. Ich bin dankbar, dass auch unsere 
Mitglieder während dieser außergewöhnlichen Situation dem Verein die 
Treue gehalten haben. Großer Dank gilt ebenso unseren Sponsoren.  
 

 

       Sobald die Rahmenbedingungen es ermöglichen, werden wir  
      alles tun, damit wir wieder Sport treiben können. 

Der neue Vorstand im Interview 
 

GESCHÄFTSFÜHRUNG   |   Philip Walter   

Alter:  30 Jahre 
Beruf: Konstrukteur Sondermaschinenbau 
 MUT Advanced Heating – Jena 
 

Als Geschäftsführer bin ich für die gesamte 
Koordination der Vereinsgeschäfte verantwortlich. 
Hierzu zählt neben dem zentralen Schriftverkehr 
besonders die Verbandsarbeit, Organisation der 
Vorstandssitzungen & MV und die Fördermittel-
beantragung. Als BGB-Vorstandsmitglied bin ich 
zudem auch gesetzlicher Vertreter des Vereins. 

Aufgaben & Einblicke 
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Der neue Vorstand im Interview 
 

Nach der Vorstandswahl im März und der damit verbundenen 
Neustrukturierung des Vereinsvorstandes, haben wir gemeinsam im neuen 
Team einige Ideen entwickelt, wie wir den TV Saubach in den nächsten 
Jahren im Sportbetrieb zukunftsfähig aufstellen können.  
 

Dazu gehörten neben Überlegungen zur Erweiterung des Sportangebotes 
auch Ansätze, Mitglieder nicht nur langfristig an den Verein zu binden, 
sondern sie dazu zu motivieren, verantwortungsvolle Positionen zu 
übernehmen.  Es ist für die Sicherung des Sportbetriebes gewissermaßen 
unverzichtbar, weiterhin Nachwuchs für die ehrenamtliche Arbeit im 
Bereich Übungsleiter*innen, Trainer*innen und Helfer (mit/ohne Lizenz) zu 
gewinnen. Neben dem derzeitigen „Personalengpass“ vor allem in Kinder-
und Jugendbereich, ist uns parallel auch für die Attraktivität und 
Weiterentwicklung der Sportangebote wichtig, engagierte und motivierte 
Menschen mit neuen Ideen zu finden, die bereit sind ein Stück 
Verantwortung zu übernehmen.  
 

Aufgrund seiner enormen Bedeutung und Dringlichkeit wird dieses Thema 
auch einer der zentralen Punkte auf unserer Agenda für das kommende 
Jahr sein. Wer Interesse hat oder mehr über die Möglichkeiten des 
Tätigkeitsfeldes erfahren möchte, ist herzlich eingeladen mich oder aktive 
ÜL/Trainer anzusprechen. 
 
 

SPORTKOORDINATION    |   Michael Schubel   
 

Alter:  39 Jahre 
Beruf: Angestellter in Landwirtschaft 
 AG Nebra - Altenroda  
 

Meine Aufgaben beinhalten vorrangig (Weiter)-
Entwicklung des Sportangebotes, Akquise & 
Koordination der Qualifizierung der Trainer und 
Übungsleiter sowie übergreifende Koordination der 
Hallen-und Sportplatzbelegung. Zudem bin ich 
ebenfalls BGB Vorstandsmitglied nach § 26. 

  Aufgaben & Einblicke 
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Der neue Vorstand im Interview 
 

Nach der Übergabe der Vereinsgeschäfte durch Schatzmeisterin Christine 
Pfleger konnte ich die Finanzverwaltung reibungslos fortführen.  
 

Gemeinsam mit Andrea Wlodkowski, unserer neuen Hauptkassiererin im 
Verein, konzentrierte ich mich auf eine der wichtigsten Aufgaben im Verein: 
das Verwalten bzw. Einsammeln von Mitgliedsbeiträgen. Da 
Lastschrifteinzug noch nicht möglich ist, sind wir weiterhin auf die 
Barzahlung oder Überweisung der Mitgliedsbeiträge angewiesen. Ideal 
erfolgt diese Zahlung bei den jeweiligen Abteilungen (Kassierer) bis zum 
31.März jeden Jahres. 
 

Unser Verein finanziert sich im Wesentlichen aus Mitgliedsbeiträgen. Ein 
großes – unbezahlbares – ehrenamtliches Engagement trägt dazu bei, dass 
die Mitgliedsbeiträge so stabil und kostengünstig sein können. Um als 
gemeinnütziger Verein ein qualitativ hochwertiges Sportangebot in gut 
ausgestatteten Sportstätten bieten zu können, sind wir darüber hinaus 
auch auf finanzielle Unterstützung angewiesen. Dazu zählen neben 
Zuschüssen und Fördermitteln auch Geld- und Sachspenden sowie 
Sponsoring-Gelder (Bandenwerbung, Anzeigenwerbung). Glücklicher-
weise konnten wir in diesem Jahr wieder neue Sponsoren für unseren 
Verein gewinnen.   

FINANZVERWALTUNG    |   Astrid Schlegel   
 

Alter:  34 Jahre 
Beruf: Assistentin der Geschäftsführung 
 Fliesen Schlegel - Saubach 
 

In meiner Verantwortung liegt die Betreuung und 
Überwachung des Finanzwesens vom Verein. Dazu zählen 
vor allem Einnahmen-/Ausgabenverwaltung, Abwicklung 
des Zahlungsverkehrs, Erhebung der Mitgliedsbeiträge 
sowie Berichte zur Finanzlage. Zudem bin ich auch BGB 
Vorstandsmitglied nach § 26. 

Aufgaben & Einblicke 
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Der neue Vorstand im Interview 
 

Nachdem die Mitgliederversammlung im März in der erfolgreichen 
Vorstands-Neuwahl und Ehrung langjähriger Mitglieder ihren 
gebührenden Abschluss fand, begann für mich auch eine aufregende und 
arbeitsreiche Zeit im Sportverein.  
 

Neben der Unterstützung beim „Corona-Handling“, habe ich vorerst an der 
Erfassung und Digitalisierung von Mitgliederdaten gearbeitet, da dies die 
Basis für die Mitgliederverwaltung und vor allem für Jubiläen & Ehrungen 
ist. Neben der Bewerbung einzelner Sport- und Vereinsevents ist zudem 
Online und Offline einiges passiert: Presseartikel, Vereinsflyer zu 
Sportangeboten des TVS, 2. Auflage der Vereinszeitung und ein Facebook-
Account wurde erstellt, über den nun auch seit Sommer regelmäßig 
Vereinsnews online geteit werden. In Zusammenarbeit mit Manuel Kelm 
(SWN Service) ist auch die Vereins-Website grundlegend neu programmiert 
und gestaltet worden. Sie bietet zukünftig vielfältige 
Informationsmöglichkeiten für Mitglieder, Interessierte und Sponsoren. 
 
 

Schaut doch am 24. Dezember mal unter 
www.tv1922-saubach.de vorbei. Es könnte sein, 
da wartet ein besonderes Weihnachtsgeschenk!  

Alter:  39 Jahre 
Beruf: Online Marketing Managerin (Tourismus) 
 myhotelshop.de  
 

In meinem Bereich dreht sich alles um die Kommunikation 
des Vereins nach Außen (Öffentlichkeit) und Innen 
(vereinsintern). Dabei geht es neben der Information und 
Werbung selbst maßgeblich darum, langfristig ein 
positives Image aufzubauen und über verschiedene 
Kanäle (online/offline) und Instrumente (Website/Flyer) 
Beziehungen zu etablieren und zu pflegen.  
 

PR & MARKETING    |    Simone Strahl   
 

  Aufgaben & Einblicke 
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Der neue Vorstand im Interview 
 

Aufgaben & Einblicke 

ORGANISATION    |    Marco Dietrich   
 

Alter:  45 Jahre 
Beruf: Selbstständig 
 MD Montagen  
 

Ich bzw. wir im Orgateam kümmern uns um die 
Veranstaltungen im Verein – vorrangig um die 
abteilungs-übergreifenden wie Vereins- oder 
Wandertage. Aber auch bei Abteilungs-Events wie dem 
Fußballkirmesturnier helfen wir gern. Mit Blick auf das 
bevorstehende Jubiläum 2022 haben wir natürlich noch 
viel mehr zu tun – und darauf freuen wir uns besonders! 
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In diesem Jahr hatten wir den Fokus auf neue Veranstaltungen im Jahr 
selbst sowie auf die weitere Planung für das Jubiläumsjahr gelegt. So kam 
es Anfang September zum 1. Familiensportfest als Vereinstag. 13 
sportliche Familienteams waren am Nachmittag – trotz Regenwetter – auf 
den Sportplatz gekommen, um an den außergewöhnlichen Stationen ihr 
Können zu beweisen. Von „Medizinball-Kegeln“ über „Pfannen-Ping-
Pong“ bis hin zu „Dosenschießen als Feuerwehrmann“ war alles dabei. 
 

Ein herzlicher Dank geht an der Stelle auch nochmals an das gesamte 
ORGA-TEAM: Stefanie Brix, Emely Saal, Thomas Kuhn, Max Rubisch, 
Andrea Wlodkowski, Simone Strahl - sowie an Sjaak Nooren als Sponsor.  
  

Erste Infotafel „Der Sportplatz“        Sieger des Familiensportfestes: Team Nitzek 



 

 

 

 

  

Der neue Vorstand im Interview 
 

VEREINSJUGEND   |   Colin Schaks   

Alter:  18 Jahre 
Beruf: Schüler 12. Klasse 
 Gymnasium Laucha 
 
Zu meinen Aufgaben zählt es vor allem die Interessen 
unserer jüngsten Mitglieder zu vertreten und deren 
bestmögliche Integration in den Sportbetrieb des Vereins zu 
gewährleisten. Nebendem kümmere ich mich um die 
Kooperationen mit Schulen und KITAs im Sinne der 
kontinuierlichen Mitgliederwerbung/-entwicklung. 
 

Im Rahmen meiner Aufgabe, die Kooperationen mit Schulen und KITAS zu 
fördern, konnten wir im Spät-Sommer schon erste Erfolge erzielen. So 
wurde der Kooperationsvertrag mit unserer Sebastian-Kneipp®-
Grundschule in Saubach neu aufgesetzt und um einige Punkte erweitert, 
welche uns in Zukunft dabei helfen werden den „AG-Betrieb“ neu zu 
beleben. Darüber hinaus streben wir auch weitere Kooperationen mit 
anderen Einrichtungen wie den KITAs in Saubach und Kahlwinkel an. 
Hierzu stehen wir schon im engeren Austausch und werden uns 2021 
hoffentlich den nächsten Details widmen können.  
 

Ab dem nächsten Jahr werde ich zudem auch im ständigen Austausch mit 
den neugewählten Jugendleitern der jeweiligen Abteilungen stehen, um 
einen reibungslosen Ablauf des Jugendsports im Verein sicher zu stellen 
und hoffentlich auch wieder Ausflüge für unsere Jüngsten planen zu 
können.  Bereits für dieses Jahr gab es hier konkrete Ideen, die leider - wie 
so vieles - coronabedingt ausfallen mussten.   
 

Als jünstes Mitglied im Vorstand werden die nächsten Jahre für mich sicher 
besonders spannend, da ich jetzt erstmalig auch die Vereinszukunft 
unmittelbar mitgestalten kann. Seit 2011 bin ich schon Mitglied im Verein 
und habe meine “sportliche Laufbahn“ in der Abteilung Tischtennis 
begonnen. Nachdem ich hier einige Jahre trainierte und an Punktspielen 
der Jugendmannschaft teilnahm, fing ich parallel auch mit dem 
Volleyballspielen an, welches ich derzeit - aus zeitlichen Gründen - als 
einzige Sportart noch ausübe.  
 

  Aufgaben & Einblicke 
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Der neue Vorstand im Interview 
 

VORSTANDSSPRECHER   |   Bernd Sperling   

Alter:  78 Jahre 
Beruf: Rentner und Ehrenmitglied des TVS  
 
Zu meinen neuen Aufgaben als Vorstandssprecher zählt 
vorrangig die Repräsentanz des Sportvereins nach Außen 
sowie nachwievor die Pflege meines bestehenden Netzwerks 
in die Vereins-Sportwelt. 

Nachdem die Übergabe aller Akten und Abrechnungen durchgeführt war, 
stellte sich bei mir – nach all der Zeit - auch ein Gefühl der Entlastung ein. 
Ich bin sehr glücklich und dankbar, dass wir mit dem neuen Vorstand junge 
Leute gefunden haben, die sich für die Aufgaben des Vereins 
verantwortlich fühlen und diese hochmotiviert und sehr engagiert 
angehen. Insbesondere dieses Jahr könnte man schon durchaus als erste 
„bestandene Bewährungsprobe“ bezeichnen und lässt mich beruhigt in 
die Zukunft blicken.   

„Alter Vorstand“ mit 1. Vorsitzendem B. Sperling zur MV im März 2020 
 

Aufgaben & Einblicke 
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 Der neue Vorstand im Interview 
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Ohne Ehrenamt kein Sportverein. Seit jeher ist das große Engagement 
ehrenamtlicher Übungsleiter, Trainer und Betreuer ein unverzichtbarer 
Teil eines funktionierenden Sportvereins.  Unsere Übungsleiter und 
Trainer bilden mit ihrer fachlichen Qualifikation, Einsatzbereitschaft und 
Persönlichkeit das Rückgrat des Vereins.  
 
Sie bereiten nicht nur die wöchentlichen Trainingsstunden inhaltlich vor, 
sondern sorgen auch dafür, dass sich unsere Vereinsmitglieder in ihren 
Gruppen und in unserem Sportverein wohlfühlen. Darüber hinaus sind sie 
auch ein wichtiges Bindeglied in der Kommunikation zwischen dem 
Vereinsvorstand und den Mitgliedern. 
 
In den letzten Jahrzehnten waren bereits viele Ehrenamtliche in diesem 
Bereich für unseren Verein tätig. Gegenwärtig zählen wir 16 Übungsleiter 
und Trainer (mit und ohne Lizenz) – wovon 11 eine Übungsgruppe aktiv 
betreuen. Auf den nachfolgenden Seiten stellen sich unsere aktiven 
Übungseiter und Trainer im Kurzprofil vor und gewähren erstmals 
Einblicke in ihre sportliche Laufbahn und persönliche Motivation.  
 
 

Unsere Tainer & Übungsleiter 
 

33 



  

MICHAEL SCHUBEL   |   Trainer Fussball 
DOSB-Trainer C-Lizenz (sportartübergreifender Breitensport) 
 Seit 8 Jahren bin ich Trainer im Bereich Fußball. Ich    
selbst habe im Verein mit 7 Jahren beim Tischtennis 
angefangen und bin erst Ende 1999 als Spieler zur 
Abteilung Fußball gewechselt. Seit 2012 bin ich mit 
den 5-7-Jährigen in die F-Jugend Saison gestartet und 
in diesem Bereich als Trainer tätig geblieben.  
 

2013 absolvierte ich den Trainerlehrgang in Weißenfels und bin seit der 
Saison 2014/15 auch als Trainer der 1. Männermannschaft (Ausnahme 
Saison 15/16) aktiv. Mit Kindern zu arbeiten ist eine unbezahlbare 
Erfahrung. Ich wollte mit meinem Engagement schon immer auch andere 
dazu motivieren, es mir gleichzutun.  
 

PHILIP KLEIN   |   Trainer Fussball 
Ohne Lizenz 

Seit Anfang 2020 trainiere ich die B-Junioren (damals C-
Junioren) beim Fußball. Das Amt habe ich von Matthias 
Richter übernommen, da dieser die Betreuung zeitlich 
nicht mehr regeln konnte. Ich selbst bin seit 2010 im 
Verein und konnte zuletzt durch eine Verletzung den 
Sport leider nicht mehr ausüben.  
 

Da ich dem Verein und Fußball aber treu bleiben wollte, kam mir der 
Trainerjob ganz gelegen. Somit kann ich meine eigenen Erfahrungen an 
andere weitergeben. Die Jugend ist die Zukunft unseres Vereins. Als Trainer 
habe ich die Chance, unsere Jungs an den Verein zu binden und sie 
weiterzuentwickeln - und schlussendlich die Zukunft unseres Vereins mit zu 
sichern. 
 

Unsere Tainer & Übungsleiter 
 

34 

  Aktive im Fussball 



Seit November 1991 bin ich als lizensierter Übungsleiter 
in der Nachwuchsarbeit beim Tischtennis aktiv. Zuvor 
habe ich bereits einige Jahre gemeinsam mit 
Sportfreund und Trainer Rudi Schöppe die jungen 
Spieler trainiert und gefördert.    
 

Seit etwa 44 Jahren bin ich selbst als Spieler im Tischtennissport zu Hause, 
seit 1986 auch Leiter der Abteilung. Erfreulich sind besonders die Erfolge, die 
in den vergangenen Jahren errungen wurden – sowohl im Aktiven als auch 
insbesondere im Jugendbereich. 

AXEL GÖTZE   |   Übungsleiter Tischtennis  
DOSB-Übungsleiter C-Lizenz (sportartübergreifender Breitensport) 

RONALD ACKERMANN   |   Trainer Tischtennis  
Ohne Lizenz 

Seit 1982 klebe ich Beitragsmarken für die Abteilung 
Tischtennis in meinen Mitgliedsausweis. Das 
Tischtennishandwerk habe ich damals noch bei Rudi 
Schöppe als Leiter der AG Tischtennis gelernt. 
Tischtennis ist für mich eine exzellente Mischung aus 
Individual- und Mannschaftssport.  

 

Seit 2012 engagiere ich mich aktiv im Kindertraining, nachdem dies für einen 
Trainer allein (Axel) wegen steigender Teilnehmerzahlen nicht mehr zu 
bewältigen war. Hierbei war es mir neben der Vermittlung von 
handwerklichen Spieltechniken immer wichtig, dass die Kinder Spaß an der 
Bewegung zum Ball haben und ich bei ihnen Eigenschaften wie Teamgeist, 
Fairness, Zuverlässigkeit, Durchhaltevermögen und Entscheidungswillen 
entwickeln kann. Nachdem früher ausschließlich vereinsinterne 
Wettkämpfe, Freundschaftsspiele und Teilnahme an Kreis-Kinder-und 
Jugendspielen organisiert wurden, starteten wir ab 2014/2015 im 
Punktspielbetrieb in der Kreisklasse BLK und nehmen seither - überwiegend 
erfolgreich - an Meisterschaftsspielen in Naumburg, Freyburg, Lützen, 
Uichteritz, Taucha, Tröglitz, Weißenfels & Zeitz teil.  

Unsere Tainer & Übungsleiter 
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Aktive im Tischtennis 



  

RALF SCHUMANN   |   Trainer Tischtennis 
DOSB-Übungsleiter C-Lizenz (sportartübergreifender Breitensport) 

Im Alter von 12 Jahren begann ich beim TVS das 
Tischtennisspiel zu erlernen. Obwohl mir einige Jahre 
später schon erste Einsätze als Nachwuchsspieler im 
Erwachsenenbereich ermöglicht wurden, musste ich 
wegen meines Studiums eine längere Pause einlegen. 
 

Erst ab 2010 stieg ich wieder beim Saubacher Tischtennis ein. Nebem dem 
Training und der Teilnahme am Puntkspielbetrieb bin ich außerdem seit 
2017 gemeinsam mit Axel und Ronald im Kinder- und Jugendbereich tätig. 
In dem Zusammenhang habe ich die Übungsleiter C-Lizenz abgelegt und 1 
Jahr später auch an einem Kinder- und Jugendtrainer-Seminar für 
Tischtennis teilgenommen. Mit Freude sehe ich die Geschicklichkeit, 
Ausdauer und Nervenstärke der Kinder und Jugendlichen wachsen. Sowohl 
das spielerische Entdecken von koordinatorischen Fähigkeiten, als auch 
das kontinuierliche Trainieren von Bewegungsabläufen und späterer 
Beobachtung & Umsetzung von Taktik, ist Ziel des wöchentlichen Trainings.  
 

GERHARD JAKOB   |   Übungsleiter Tischtennis 
DOSB-Übungsleiter C-Lizenz (sportartübergreifender Breitensport) 

Einem abendlichen Spaziergang durch Saubach im 
Jahre 1974 ist mein Einstieg im Sportverein 
„geschuldet“. Volleyballer des Vereins hatten die 
Einladung zum Mitmachen ausgesprochen, nachdem 
wir diese bei ihren sportlichen Ertüchtigungen an 
diesem Abend begeistert beobachteten.  
 

Nach vorheriger Spielertätigkeit andernorts war dies für mich der Auftakt in 
eine vielseitige Vereinsmitgliedschaft, in der ich mich bis heute aktiv in den 
verschiedenen Abteilungen betätigen kann. Meine Übungsleiter-Lizenz habe 
ich im Jahre 2010 erworben, um vorallem die Übungsstunden der Volleyball-
Senioren zu begleiten. Seit Sommer 2020 bieten wir zudem in der Abteilung 
Tischtennis wieder eine offene Trainingseinheit an, bei der die ganze Familie 
oder Jeder der mag - ohne Leistungsdruck - Tischtennis spielen kann. 

Unsere Tainer & Übungsleiter 
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  Aktive im Tischtennis 



  

Unsere Tainer & Übungsleiter 
 

PETER MÜLLER   |   Übungsleiter Volleyball  
DOSB-Übungsleiter C-Lizenz (sportartübergreifender Breitensport) 

Nach ersten Sportjahren im Fußball unter Trainer 
Hermann Tackenberg, startete ich 1990 beim 
Tischtennis und wechselte knapp 2 Jahre später in die 
Abteilung Volleyball. Dort spielte und trainierte ich 
anfangs in der Jugend- und später Mixmannschaft bis 
1996 die Aufnahme in die Männermannschaft erfolgte.  

 

Im Jahr 2000 absolvierte ich die Übungsleiterlizenz im Breitensport, um für 
eine neue Jugendmannschaft auch Trainigseinheiten am Wochenende 
durchzuführen. Dadurch war es mir auch möglich Reiner Schumann 
zeitweise beim Volleyball-Nachwuchs zu unterstützen und als Übungsleiter 
die Trainings der jungen Mixmannschaft oder der in 2015 gegründeten 
Übungsgruppe „Alte Schule“ zu begleiten.  
 

Seit 2001 bin ich als Volleyballspieler im 
Vereinsgeschehen aktiv. Nach meiner Jugendspielzeit 
wechselte ich 2005 in die junge Mixmannschaft und 
trainierte einige Jahre später auch in der 
Männermannschaft des TV Saubachs mit.   

 
2010 ergriff ich die Chance und absolvierte meine Übungsleiterlizenz für 
Breitensport. Seitdem unterstütze ich die Jugendtrainings beim Volleyball-
Nachwuchs. Mein Ziel ist es, die Leidenschaft für den Volleyball in den Leuten 
zu wecken, neue Erfahrungen zu sammeln und diese weiterzugeben.  
 
 

MICHAEL HOPPE    |   Übungsleiter Volleyball  
DOSB-Übungsleiter C-Lizenz (sportartübergreifender Breitensport) 
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Aktive im Volleyball 



  

Unsere Tainer & Übungsleiter 
 

Vor 10 Jahren habe ich die Knirpsensportgruppe 
gegründet, um meine Leidenschaft für die Freude an 
der Bewegung ohne Leistungsdruck für Kinder zu 
teilen. Meine Berufserfahrung als Motopädin und 
Ergotherapeutin sowie Erlerntes aus vielfältigen 
Weiterbildungen halfen mir immer wieder, neue 
Ideen hier mit einzubringen. 

 

Es ist immer wieder toll anzusehen, wie enorm positiv sich 
Bewegungserfahrungen auf alle Kompetenzbereiche von Kindern 
auswirken. In der Knirpsensportgruppe trainieren Kinder im Alter von 3-6 
Jahren. Schön wäre es weitere Übungsleiter für Bewegungsangebote für 
Kinder im Grundschulalter zu finden. Gerne teile ich hierfür meine 
Erfahrungen mit Interessierten 

KERSTIN DIETRICH   |   Übungsleiter Knirpsensport  
Motopädin und Ergotherapeutin 
 

PHILIP WALTER   |   Trainer Volleyball  
DOSB-Trainer C-Lizenz (Volleyball) 
 
Meine Leidenschaft für das Volleyball-Spielen brachte 
mich 2004 zum Verein. Hier spielte ich viele Jahre im 
Punktspielbetrieb in der Mixmannschaft und 
trainierte später auch in der Männermannschaft. 2013 
entschloss ich mich die Trainerlizenz zu absolvieren, 
nachdem ich zuvor schon ca 2 Jahre lang Reiner bei 
der Nachwuchsarbeit unterstützte.  

 

Fortan trainierte ich die jungen Volleyballer und Volleyballerinnen nach den 
angeeigneten Grundtechniken vor allem in weiterführender Technik & 
Taktik. Sie sollten insbesondere das positionsbezogene Volleyballspielen 
erlernen, um für einen möglichen Punktspielbetrieb bestens vorbereitet zu 
sein. Nach dem Ausscheiden von Reinhard Schumann aus dem Bereich 
übernahm ich die volle Trainertätigkeit im Nachwuchsbereich und widme 
mich seitdem zusammen mit Michael Hoppe den jüngsten Volleyballern 
auch in der Vermittlung von Grundtechniken.  
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  Aktive im Volleyball / KSP 



    

B. Sperling 
ÜL-Volleyball 
C-Lizenz 

Unsere Tainer & Übungsleiter 
 

CHRISTINE PFLEGER   |   Übungsleiter Gymnastik  
DOSB-Übungsleiter C-Lizenz (sportartübergreifender Breitensport) 

Seit 34 Jahren bin ich Übungsleiterin und auch 
Abteilungsleiterin der Gymnastikfrauen. 1986 begann 
ich mit Unterstützung von Sportskameradin Sonja 
Pankiv (damals Schumann) eine neue 
Gymnastikgruppe aufzubauen.  

 
1989 absolvierte ich - damals noch beim DTSB der DDR - meine erste 
Übungsleiterausbildung, die ich bis heute regelmäßig durch Lehrgänge 
(DOSB) verlängert habe. Vor allem in den Jahren nach 2000 erfuhr unsere 
Gruppe große Resonanz und wuchs bis heute auf beachtliche 43 
Mitgliedern heran. Es steckt über die vielen Jahrzehnte allerhand Kraft und 
Herzblut drin und geht weit über eine klassische Zusammenkunft zum 
Sporttreiben hinaus. Der Bestand und Erhalt dieser Gymnastikgruppe ist 
mir daher sehr wichtig 
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Aktive in Gymnastik 

Während wir die Kurzvorstellung unserer Übungsleiter und 
Trainer für die Vereinszeitung auf „die Aktiven“ beschränkt 
haben, sind die Kurz-Profile Aller auf der Webseite im 
Bereich ÜBER UNS zu finden.  
 

R. Schumann 
ÜL-Volleyball 
C-Lizenz 

H. Schuhte 
T-Volleyball 
C-Lizenz 

S. Brix 
T-Volleyball 
C-Lizenz 

A. Götze 
ÜL-Breitensp. 
C-Lizenz 



 

 

 

Ausblick ins Sportjahr 2021 
 

Obschon heute noch niemand sagen kann, wie lange Corona uns noch 
beschäftigen wird, haben wir eine Planung unter Vorbehalt der dann 
geltenden Corona-Regelungen vorgenommen.  
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Kontoverbindung  
 
TV 1922 Saubach e.V. / Volksbank Halle 
IBAN: DE47 8009 3784 0006 0303 35 
BIC: GENODEF1HAL  
 

Bei Überweisungen bitte alle Personen benennen für die 
Zahlungen vorgenommen werden. 

 * für Familien mit einem Vollzahler gilt der ermäßigte Beitragssatz ab dem 2. Familienmitglied  
** Bei Neuaufnahmen wird einmalig eine Gebühr in Höhe eines vollen Monatsbeitrages erhoben 

Gebührenordnung 
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